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Вручение наград калиновцам.

Надежда ПАДЕРИНА.

Второй созыв в сельских поселениях 
работают Думы. В Восточном этот 
представительный орган власти 
возглавляет Е.В. Бадрадинова. Елена  
Владимировна - представитель малого 
бизнеса района. В прошлом году 
она решила участвовать в выборах. 
Набрала самое большое количество 
голосов, и позднее депутаты избрали 
ее председателем Думы. С того 
момента прошел год. Что же сделано 
за этот период?

Во главе
Думы

- В первую очередь я внимательно из-
учила устав поселения, познакомилась со 
всеми нормативными документами. Да-
лее был разработан план работы Думы на 
год. Прежде всего мы уделяем внимание 
финансовым вопросам, жилищно-ком-
мунальному хозяйству.  Все деньги в по-
селении расходуются только по решению 
Думы. 

- Как утверждали бюджет на 
этот год?

- Выборная кампания проходила в 
октябре. Пока прошло первое заседание, 
выборы председателя, пока вникла во все 
вопросы - прошло драгоценное время, 
поэтому бюджет на 2010 год принимался 
вспешке. Народные избранники приш-
ли в Думу из разных сфер деятельности, 
многие и не понимали, как надо бюджет 
принимать. Вместе учимся работать. По-
является опыт, и в нынешнем году бюд-
жет на 2011 год утвердили раньше. Пер-
вое заседание состоялось 15 сентября. 
Много приходится работать с норматив-
ными документами. Для меня это дело 
привычное, так как я в бизнесе 15 лет. А 
депутатам приходится учиться. 

- Какие вопросы удалось ре-
шить?

- У нас были большие долги по ЖКХ. 
Собрали списки должников, встречались 
с руководителями тех предприятий, ор-
ганизаций, где работают неплательщи-
ки. Встречались с этими людьми. Удалось 
большую часть долгов собрать, напра-
вить эти деньги на подготовку комму-
нального хозяйства к зиме. Волнует де-
путатов вопрос отдыха детей, но решать 
его пока трудно.

- Что в  ваших планах?
-  Мне хочется правильно составить 

план использования бюджета поселения, 
чтобы люди на нашей территории жили 
полной жизнью, а не существовали. С 
главой А.Н. Марущаком радуемся, что 
за такой короткий срок сумели добить-
ся ремонта кровли на многоквартирных 
домах. К концу июля было сделано семь 
крыш. В поселке Восточном оказался бес-
хозным водопровод. Анатолий Никола-
евич разобрался с документами, мы за-
планировали деньги на его ремонт.

- Похоже, у депутатов и предсе-
дателя Думы складываются хоро-
шие отношения с главой поселе-
ния.

- С первого дня работы - нормальные, 
деловые. Бывает, спорим по каким-то во-
просам, но, как говорится, в споре рож-
дается истина. Всегда находим общий 
язык и правильное решение. Каждый 
день захожу в сельсовет. Бывает, что 
экстренные вопросы решаем только с 
главой, позднее я довожу информацию 
до депутатов. У нас на 2010 год перешло 
немного денег с прошлого года, они на-
правлены на благоустройство поселения. 
Так, к каждому подъезду в благоустроен-
ных домах изготовлены скамейки. А для 
детей сделаны песочницы. У меня хоро-
ший, боевой заместитель - Анатолий Пе-
трович Степаненко, который работает в 
комиссии по жилищно-коммунальным 
делам. А если говорить по большому сче-
ту, то депутатский корпус у нас сильный, 
эту общественную работу выполняют 
люди, уважаемые на селе, и им есть дело 
до больших и малых проблем своих одно-
сельчан. 

В газете № 106 от 23 сентября мы 
познакомили читателей с итогами 
работы Камышловской районной 
территориальной комиссии (ТИК) 
за четыре года в части проведения 
выборов. Сегодня продолжаем 
начатый разговор, в котором речь 
пойдет о не менее важном вопросе, 
которым приходилось заниматься 
постоянно, это повышение правовой 
культуры избирателей и иных 
участников избирательного процесса.

С
огласно ежегодно утверждаемой 
программе, в течение года прово-
дятся следующие мероприятия:

- конкурсы, охватывающие различ-
ные категории населения;

- учебные семинары с членами избира-
тельных комиссий и кадровым резервом;

- «круглые столы», встречи с избира-
телями, совещания с представителями 
органов местного самоуправления, СМИ, 
представителями политических партий;

- единые информационные дни в тру-
довых коллективах, с населением по ме-
сту жительства;

- освещение текущей деятельности, 

выборов, изменений избирательного за-
конодательства в газете «Камышловские 
известия», на «КамТВ», сайте Избира-
тельной комиссии Свердловской области 
и сайте администрации МО «Камышлов-
ский муниципальный район».

Только в 2010 году было проведено 
16 территориальных и межтерритори-
альных конкурсов, пять учебных семина-
ров с членами избирательных комиссий, 
8 встреч с представителями политиче-
ских партий. За четыре года - 30 высту-
плений в СМИ, в этом году вышло пять 
спецвыпусков «Избиратель», 66 статей 
и заметок, множество информационных 
материалов на телеканале «КамТВ». Про-
ведено около 150 встреч в коллективах, 
развернуто 59 выставок в период подго-
товки и проведения выборов, выпущено 
две брошюры с методическими материа-
лами, изготовлено 15 видов информаци-
онных плакатов и т.д.

Нельзя не упомянуть, что с 2007 года на 
базе Камышловской районной ТИК создан 
межтерриториальный центр повышения 
правовой культуры избирателей и орга-
низаторов выборов, что автоматически 
увеличивает нагрузку, так как руководство 

центром, в состав которого входят восемь 
территорий, возложено на председателя 
районной комиссии С.Ю. Степанова.

А самый главный итог работы комис-
сии за четыре года - значительно возрос-
шее количество сотрудничающих с нами 
людей, повышение их профессионализма 
и опыта, а еще - повышение ответствен-
ности наших земляков, как работающих 
в участковых избирательных комиссиях, 
так и участвующих в выборах, во всевоз-
можных конкурсах и мероприятиях. Не-
случайно в статье почти нет имен, так как 
называть нужно всех, кто с нами сотруд-
ничал. Видимо, со всеми задачами, по-
ставленными вышестоящей комиссией, 
мы справились, раз на новый, уже пяти-
летний срок, все местные и региональные 
отделения политических партий выдвига-
ют людей из действующего состава ТИК.

Камышловская районная террито-
риальная избирательная комиссия не 
прощается с вами, а говорит всем спаси-
бо за сотрудничество, понимание. И до 
встречи.

Елена КВАШНИНА,
член районной избирательной

комиссии.

На первом в этом учебном году совете 
старшеклассников рассмотрен и одобрен 
проект игры по выборам представителей 
учащихся в управляющий совет шко-
лы. 13 сентября игра стартовала. Члены 
школьной избирательной комиссии, в 
которую вошли учащиеся 8-10-х классов, 
спланировали ее ход. А 14-го начался 
процесс регистрации кандидатов. Чтобы 
зарегистрироваться, претендентам необ-
ходимо было собрать 117 подписей уча-
щихся 5-10-х классов и педагогов школы. 

В течение трех дней школа кипе-
ла, и в пятницу было зарегистрирова-
но пять кандидатов - Даша Андреева 
(10-й класс), Валя Борноволокова (8-й), 
Денис Овчинников (9-й), Юля Сушенце-
ва (8-й) и Кристина Ткаченко (9-й). На-
чалась предвыборная агитация. Через 
листовки, плакаты они стремились за-

ручиться поддержкой избирателей, ко-
торых в школе более 400 человек. Изби-
рательная комиссия так же не осталась 
без работы: готовила списки избирате-
лей, бюллетени. Накануне выборов для 
кандидатов наступил  «день тишины», 
а избирательная комиссия подготовила 
к работе участок. В кабинете № 2 были 
поставлены настоящие избирательные 
кабинки и ящик для голосования.

    И вот он наступил - день выборов. В 
7.40 председатель избирательной комис-
сии Максим Оловянишников объявил об 
открытии участка, прозвучал гимн ли-
цея, и началось голосование. Учащиеся 
5-7-х классов шли на выборы с дневни-
ком, а те, кому уже исполнилось 14 лет, 
- с паспортом. В течение всех школьных 
перемен шло активное голосование. Из-
биратели могли выбрать одного, двух 

или трех кандидатов. Самыми активны-
ми оказались учащиеся 6 «а», 6 «в», 8 «б», 
8 «в» классов. Эти учащиеся пришли на 
участок в полном составе. 

В 13.30 избирательный участок за-
крылся, комиссия приступила к подсчету 
голосов. Наши молодые избиратели не 
испортили ни одного бюллетеня. А побе-
дителями стали Кристина Ткаченко (144 
голоса), Денис Овчинников (136 голо-
сов) и Даша Андреева (123 голоса). Они 
станут полноправными членами управ-
ляющего совета и наравне со взрослыми 
будут решать наши школьные проблемы. 

Правильно ли ученики и педагоги 
сделали выбор, покажет время. Но уже 
сейчас учащиеся задумываются, как на 
следующий год организовать игру, что-
бы она захватила больше учащихся и пе-
дагогов. 

Виктория ВОЛОДИНА,
учитель истории

и обществознания лицея.

Наше интервьюПодведем итоги

Повышаем правовую культуру 
через конкурсы, семинары, встречи

В рамках программы повышения правовой культуры избира-
телей в конце августа молодежный клуб «Молодые ветра» Кали-
новского сельского поселения принял участие в областном кон-
курсе молодежных социально-политических проектов «Будущее 
за нами!», где защищал проект «Загляни к себе в душу, спроси 
свое сердце», в который вошли ролики по профилактике вредных 
привычек, неоднократно показанные на тематических вечерах, 
а также на местном телеканале. На подготовку ушло два  месяца 
кропотливой работы: изучение и анализ статистических данных, 
составление проекта, съемка, монтаж. Презентация проекта про-
шла 27 августа под Первоуральском. Команда Калиновского посе-
ления удостоена диплома.

Кстати

Учимся выбирать
«Выборы: играем серьезно». Деловая игра 
с таким названием прошла в лицее. 

Работает избирательная комиссия.Идет голосование.
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